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премиальный фонд, который к тому же хорошо окупается 
этими лишними заказами». Более высокая производитель-
ность и отсутствие ошибок позволяют типографии иметь 
весьма неплохую себестоимость производства, соответ-
ственно и прибыль, даже работая по невысоким средне-

рыночным ценам. Помимо этого, в «АПД» есть 
еще ряд проектов, еще больше увеличивающих 
финансовую эффективность предприятия. В 
частности, запущен собственный цех подготовки 
бумаги, в котором для каждого заказа режется 
бумага минимально необходимого формата: 
«Большинство листовых типографий при печа-
ти тех же журналов обычно оперируют парой 
типовых форматов бумаги (например 62х94 или 
64х90). При этом все журналы формата A4 успеш-
но печатаются на бумаге 62х88, а то и 62х86. При 
тиражах в несколько тысяч экземпляров получа-
ется приличный перерасход бумаги и, как след-
ствие, денег. Мы же на наших флаторезальных 
машинах готовим точно подходящий формат 
бумаги, и перерасхода нет вообще. И так для 
каждого заказа! Это позволяет прилично эконо-
мить. Более того, мы начали предлагать нарезку 
заказных форматов бумаги для других типогра-
фий как услугу, что дает возможность еще зара-
батывать».

Еще одной интересной особенностью IT-
системы, работающей в типографии «АПД», 
Дмитрий назвал возможность сквозного анали-
за всех заказов как с точки зрения технологии, 
так и с точки зрения экономики: «Я по любому 
заказу сразу вижу, насколько он был эффекти-
вен, какую прибыль принес, сколько мы на него 
затратили. Причем в большом списке заказов 
система автоматически выделяет те, в которых 
те или иные параметры не в рамках допуска (на-
пример, очень низкая рентабельность или воз-
никновение проблем в процессе исполнения), 
и я сразу имею возможность анализировать, что 
произошло и как это исправить. Более того, по-
добная система позволяет проводить укрупнен-
ный анализ с определением перспектив бизнеса 
и направления инвестиций. Некоторое время 
назад таким образом мы поняли, что у нас есть 
хороший потенциал в производстве упаковки, 
и сейчас намерены провести в это направление 
дополнительные инвестиции. Мы даже раздели-
ли типографию на «коммерческую» и «упаковоч-
ную», хотя существенная часть производственных 
процессов общая. Такая возможность делать ин-
вестиции не по наитию и не вслепую»мне очень 
импонирует и дает возможность с уверенностью 
смотреть в будущее. Полиграфия не умрет, но 
она, конечно, изменится, и этот процесс уже ак-
тивно идет прямо сейчас. Но мы можем работать 
эффективнее многих типографий, и к таким из-
менениям готовы». 

Любопытно, что процесс оптимизации произ-
водства происходит в Нижнем Новгороде, горо-
де, где полиграфия чувствует себя относительно 
неплохо, в первую очередь по причинам, указан-
ным ранее. Впрочем, может быть, как раз наобо-
рот, она здесь чувствует себя неплохо потому, что 
к ней относятся более серьезно и грамотно. Нам 
доводилось бывать и в других типографиях Ниж-

него Новгорода — везде к управлению бизнесом относят-
ся очень серьезно. В общем, остается еще раз повторить то, 
что было сказано много раз: полиграфия из технологии или 
искусства постепенно превращается в индустрию, и рабо-
тать в ней придется индустриальными методами.             

Типография  печатает также немалый объем упаковки, в основном  
для местных товаропроизводителей…

…а также множество «городской» 
рекламно-коммерческой продукции
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Как все начиналось
Так получилось, что к моменту «рас-

пада СССР» и прочей неразберихи, ко-
торая царила в тот момент, мы с мои-
ми друзьями большей частью были 
молодыми специалистами в области 
радиоэлектроники и радиофизики, не-
давно закончившими соответствующие 
факультеты Горьковского политеха и 
универа. Но у многих из нас уже были 
семьи и дети, которые требовали посто-
янной заботы (в первую очередь, мате-
риальной). Мы тогда как могли, шустри-
ли в области разработки и изготовления 
электронных медицинских приборов, 
радиоэлектронного оборудования и 
программного обеспечения к нему. За-
казов на разработки становилось все 
меньше и меньше, но хорошие знанее 
компьютера, периферийных устройств 
и компьютерных программ позволяли 
нам зарабатывать на создании популяр-
ных тогда настольных компьютерных 
издательских систем, их пусконаладке и 
обучении персонала. Создавая 23 года 
назад (март 1993 г.) акционерное обще-
ство со знаменитым (свободным на тот 
момент) именем «Нижегородская Ради-
олаборатория», мы мечтали, что вскоре 
вернемся к своей основной, любимой 
работе. Но судьба распорядилась по-
своему. Мы по уши завязли в полигра-
фии, хотя с компьютерами и техникой 
(полиграфической, но все больше и 
больше компьютерной и электронной) 
не расстались по настоящий момент.

За почти четвертьвековую историю 
своего существования наша типогра-
фия прошла все этапы: от мастерской по 
приему заказов на печати, штампы, ви-

зитные карточки (поначалу мы делали 
только оригинал-макеты, а изготовле-
ние размещали на стороне) до крупной 
(по нижегородским меркам) типогра-
фии. В иные моменты у нас работало 
более 100 человек списочного состава. 
Постепенно расширяясь, мы арендова-
ли и выкупали помещения в здании на 
центральной улице Нижнего Новгоро-
да, которое в народе называют «Серой 
лошадью». Теперь у нас здесь офис для 
работы с клиентами и оперативная по-
лиграфия. Тяжелую печатную технику 
мы устанавливали уже в арендованных 
помещениях на заводе им. Петровского. 
В 2007 г. мы вынуждены были (арендода-
тели перепрофилировали помещения 
под офисы) переехать в собственное, 
построенное нами здание типографии 
в ближайший пригород (5 км от грани-
цы города, 15 км от офиса). Строили его 
с перспективой развития — выезжали с 
1000 м2, а вселились в 2200 м2.

Специализация
Понятно, что в условиях сокраще-

ния деловой активности (если не брать 
торговлю нефтью и строительство ТРЦ) 
и полиграфических объемов един-
ственный путь выживания типографий 
— узкая и глубокая специализация. Но 
у нас с этим как-то не сложилось. Не то 
чтобы мы брались за любую работу... 
Если говорить формализовано, наша 
специализация — высококачественная, 
оперативная полиграфия с богатой по-
слепечатной отделкой. В эту категорию 
продукции можно включить что угодно: 
открытки, каталоги, ярлыки и этикет-
ки… и даже бланки (если это не «черну-

ижегородская радиолабо-
ратория была организована  
в 1918 г. декретом В. И. Лени-
на. Символично, но осенью 

1925 г. здесь испытывалась гене-
раторная лампа его имени. Тогда 
советские радиоспециалисты не 
только не отставали, а в отдельных 
случаях опережали специалистов 
иностранных, несмотря на блокаду 
и трудности революционных лет.

Но через десять лет НРЛ прекрати-
ла самостоятельное существование. 
В ее помещении была создана Цен-
тральная военно-индустриальная 
радиолаборатория для разработки 
новых средств военной радиосвя-
зи. Но к сложным 90-м годам пред-
приятие практически перестало су-
ществовать.

В 1993 г. девять единомышлен-
ников — все выпускники радио-
фака с надеждой приложить  свои 
знания и умения в области, связан-
ной с радиоинженерией, и продол-
жить дело, начатое легендарной 
Нижегородской радиолаборато-
рий, — организовали акционерное 
общество «Нижегородская Радио-
лаборатория». Сначала занима-
лись издательским делом, потом 
стало развиваться типографское 
направление. Подробности об 
этом предприятии нам расска-
зал его генеральный директор —  
Валерий Абрамов.

Н

Валерий Абрамов, 
генеральный  директор, 
типография НРЛ 
[ Нижний Новгород ]

в 2007 г. типография НРЛ переехала в собственное просторное помещение
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ха» на газетной бумаге). Соответственно, 
наши клиенты очень многочисленны и 
разнообразны. Тут и очень известные ак-
ционерные общества, входящие в когор-
ту «национальное достояние», и сетевые 
компании, которые и так на слуху и не 
нуждаются в дополнительной рекламе. 
Конечно, речь идет об их региональных 
представительствах (много полигра-
фии им спускается централизованно из  
столицы), но некую самостоятельность 
в обеспечении своих потребностей они 
таки имеют. Работаем с бюджетными ор-
ганизациями, участвуем в конкурсах, но 
с каждым годом все осторожнее, так как 
повсеместно бюджетный дефицит. Но 
основной пласт заказчиков — местные 
(включая соседние области и республики 
Поволжья) предприниматели, которые в 
нынешних сложных условиях занимаются 
производством товаров и услуг, и, конеч-
но же, им требуется различная полигра-
фия, в том числе и презентационная.

Оснащение
Парк нашего оборудования очень ве-

лик: здесь и фальцовки, и вырубное, и 
резальное, и высечное оборудование, 
ударные нумераторы, позолотные пресс 
ы и прессы для конгрева (ручные, тигель-
ные и стопцилиндровые), фальцесклейки 
и ВШРА, пружинный и термопереплет, ла-
минаторы и т.д. и т.п. В последнее время 
мы скомплектовали полуавтоматическое 
оборудование для производства книг в 
твердом переплете небольшими тира-
жами (ниткошвейка, клеемазка, крыш-
коделательные машинки и машинка для 
вклейки блока в крышку). Парк обору-

Рабочая лошадка типографии — офсетная печатная машина Roland 204E

Парк оборудования предприятия очень велик и включает большое количество 
устройств для послепечатной отделки
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дования формировался постепенно, исходя из все возрас-
тающих требований заказчика. Есть у нас и «экзотические» 
приспособления вроде пресса для изготовления значков или 
установки хольнитенов. Есть лазерные граверы, на которых 
мы не только изготавливаем печати, штампы и таблички, но и 
можем существенно разнообразить печатную продукцию.

Интересная особенность нижегородских типографий (по 
моим ощущениям) в том, что среди них нет жесткой (жесто-
кой) конкуренции. Многие их руководители разного звена 
и специалисты когда-то работали в нашей типографии или 
были нашими оптовыми заказчиками, а потом организовали 
свое производство. Мы до сих пор поддерживаем с ними (да и 
практически со всеми типографиями) дружеские отношения. 
Помогаем друг другу материалами, запчастями, советами. И в 
настоящее время все больше заказчиков (обычно это после-
печатная отделка) — нижегородские типографии. Часто и мы 
размещаем свои заказы на офсетную печать в проверенных 
типографиях (когда мы пресыщены заказами или на другой 
формат лучше ложится). При работе в «оперативной полигра-
фии» без своего печатного оборудования нельзя!

Наше печатное оборудование не очень уж уникальное, 
но позволяет нам обеспечивать весь диапазон потребностей 
наших заказчиков. Начинается оно в отделе оперативной по-
лиграфии, где установлены цифровая печатная машина Xerox 
DC 700 и дупликаторы Rizo (включая А3 с дополнительными 
цветами). На производстве, кроме печатных машин Roland 
204 и Shinohara 66-II имеется двухрасочная Solna 264 с пере-
оборудованной секцией для УФ-лакирования и трафаретный 
станок Seristar с УФ-сушкой. 

Соответственно, все малотиражные заказы (50–250 листов) 
печатаются на «цифре» (если нет ограничений по бумаге, 
форматам и повышенных требований к качеству). Весь сред-
нетиражный и крупнотиражный (по нашей сегодняшней клас-
сификации) полноцвет печатается на Roland 204. Наш средний 
тираж не превышает 1000 листов, а тиражи более 15–20 тыс. 
листов сейчас так же редки, как снег в Сочи.На Shinohara мы 
печатаем дополнительные цвета к полноцветам, много пан-
тонной продукции и даже «чернуху», но только на дорогих и 
специализированных бумагах.

Выбор
В 2013 г., решив заменить свою «четвертьформатную» че-

тырехкрасочную Shinohara, мы остановили свой выбор на 
Roland 204. Он был не новый, уже (недолго) эксплуатировался 
до этого в Красноярске. Но это обстоятельство нас даже акти-
визировало, поскольку мы смогли машину предварительно 
опробовать в работе и приобрести с существенной скидкой. 

Прежде всего, преимущество машин Roland в том, что по-
лучаешь набор тех же самых опций за меньшую цену, а каче-
ство и надежность безупречные. В условиях малых тиражей 
мы получили за существенно меньшие деньги предустановку 
красочных ножей, автоматизированную смену форм, автома-
тическую смывку офсетных цилиндров, CIP4. Все это в купе с 
СТР со штифтовой приводкой позволило нам существенно 
сократить время на переналадку машины и, соответственно, 
стоимость тиража.

Ожидания нас не обманули. Крупных поломок, которые 
приводили бы к длительным остановкам, у нас не случалось, а 
с мелкими мы справлялись силами своих штатных механика и 
электронщика. Они же совместно с печатниками еженедель-
но проводят регламентные ТО.

Кроме того, недавно с большим воодушевлением я принял 
участие в ознакомительной поездке на завод manroland, ор-
ганизованной компанией «ВИП-Системы». С большой поль-
зой мы посетили цеха завода, учебный центр, ознакомились 
с новыми разработками конструкторских отделов. С большим 
удовлетворением осмотрел роботизированный склад запча-
стей. Я здесь получил главное — уверенность. В том, что моя 
машина не останется без запчастей. Да и сам manroland, не 
только производящий 600-700 секций в год, но и разрабаты-
вающий новые прогрессивные модели новых машин (Roland 
Evolution), принимающий участие в очередной drupa про-
извел впечатление активно развивающейся компании.  Мы 
посетили реально работающие на оборудовании manroland 
типографии, которые утвердили меня в моей уверенности. А 
общение с представителями «ВИП-Системы» происходили в 
течение всей поездки. Я увидел слажено работающую коман-
ду и все отделения компании, понял ее структуру, логистику, 
обменялся полезными контактами. Это трудно переоценить, 
так как не заменит ни один интернет и телефон —  живое об-
щение с российскими и немецкими коллегами.

Планы
Основной план на сегодняшний момент — эффективно за-

грузить все имеющиеся производственные площади, посколь-
ку в них вложены (и сейчас вкладываются) не только большие 
средства, но и часть нашей собственной жизни. А вот путь к 
этой цели может быть различным. Может быть, это будет по-
купка высокопроизводительного специализированного отде-
лочного оборудования, а может, мы продолжим оснащение 
типографии многочисленным полуавтоматическим послепе-
чатным оборудованием для того, чтобы удовлетворить любые 
прихоти заказчиков на малых и средних тиражах. Всему воля 
клиента, это он направляет нас в нашем развитии.                      

Уже 23 года  НРЛ производит высококачественную полиграфическую продукцию





омпания, основанная Йозефом 
Бобстом в 1890 г. в Лозанне, 
Швейцария, сегодня работа-
ет более чем в 50 странах, а ее  

11 производственных предприятий 
расположены в 8 странах. Общий штат 
всех подразделений компании на-
считывает более 5 000 человек. Ее об-
щий оборот за прошлый год составил  
1 354 млн швейцарских франков. Се-
годня эта семейная компания откры-
вает годичный цикл мероприятий, по-
священных празднованию 125-летнего 
юбилея. С момента своего основания в 
1890 г. в Лозанне, четыре поколения 
тому назад, она превратилась в круп-
ный международный экономический 
проект, в то же время сохраняя вер-
ность своим истокам и придерживаясь 
общечеловеческих ценностей.

Компания Bobst празднует юбилей 
и в то же время решительно настроена 
на будущие свершения. С осени 2015 г. 
до осени 2016 г. компания проведет го-
довой цикл мероприятий под девизом 
«125 лет: во имя следующих поколе-
ний». Этим девизом она прежде всего 
хочет поблагодарить всех клиентов за 
доверие, а также отдать должное со-
трудникам компании. Благодаря их са-
моотверженному труду, безупречное 
качество оборудования и услуг Bobst из-
вестно во всем мире. Юбилейная дата — 
очередное напоминание о том, что каж-
дый вносит свой вклад в формирование 
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основ деятельности компании, кото-
рые будут переданы грядущим поко-
лениям. И краеугольный камень, на 
котором стоит компания, — забота об 
удовлетворении потребностей кли-
ентов.

Помимо разнообразных графиче-
ских элементов оформления, приуро-
ченных к памятной дате, юбилейная 
программа предусматривает три 
основных направления.
n Мероприятия для клиентов. По 
случаю своего 125-летия компания ре-
ализует специальные мероприятия на 
отраслевых выставках: дни клиентов 
и дни открытых дверей. В частности, 
Bobst отпразднует юбилей на между-
народных выставках drupa 2016 и  
K 2016, которые пройдут весной и осе-
нью следующего года в Дюссельдор-
фе, Германия.
n «Bobst — единая группа во всем 
мире». В течение одного дня, 23 мар-
та 2016 г., все сотрудники Bobst будут 
праздновать 125-летие компании. 
Празднование начнется в Японии и 
закончится в Мексике. Это мероприя-
тие, организованное во всех компа-
ниях группы по всему миру, — еще 
одна возможность поблагодарить 
всех сотрудников за огромный вклад, 
который они вносят в успешную дея-
тельность Bobst.
n Построим наше будущее вместе! 
125 лет традиций и инноваций — не-
исчерпаемый источник вдохновения 
для развития корпоративной культу-
ры компании и ее деятельности в бу-
дущем. Совет директоров планирует 
проведение коллективных мероприя-
тий с участием сотрудников в каждом 
местном подразделении компании. 
Такие долгосрочные инициативы 
подразумевают всеобщее участие 
и предоставляют сотрудникам ком-
пании возможность вместе строить  
будущее.

Удивительная судьба
В 1890 г. Йозеф Отто Бобст (1862–

1935), машинист-печатник по профес-
сии, открыл в Лозанне представитель-
ство, торговавшее инструментами и 
материалами для полиграфии. Он 
оказался талантливым коммерсан-
том и несколько лет спустя основал 
мастерскую для ремонта оборудова-
ния клиентов. Дела предпринимателя 
пошли в гору.

По инициативе Анри Бобста (1897–
1975), младшего сына Йозефа Отто 
Бобста, с 1918 г. компания стала специ-
ализироваться на производстве обо-
рудования для производства упаковки 
из картона. Анри Бобст был не только 
талантливым инженером, но и чело-
веком с удивительным чутьем: ему 
было всего 18 лет, когда в 1915 г. он 
сконструировал первый высекальный 
пресс с тиснением шрифта Брайля.

Однако в 1920-х гг. компания стол-
кнулась с серьезными экономически-
ми проблемами. После окончания 
Первой мировой войны немецкие и 
французские производители обору-
дования вступили в жесткую конкурен-
цию. Ситуация усугублялась серьезной 
инфляцией в обеих странах. В 1924 г. 
во избежание банкротства компания 
J. Bobst & Fils SA продала свое подраз-
деление по выпуску оборудования 
для картона французской компании 
Marinoni. Однако в 1936 г. судьба пре-
доставила лозаннским предпринима-
телям шанс взять реванш: компания, 
купившая у Bobst завод, переживала 
не лучшие времена и решила выста-
вить его на продажу. Таким образом, 
компания Bobst вернула в Швейцарию 
свое производство и через два года 
построила завод в Прийи.

В промышленных масштабах
В 1940 г. Анри Бобст выпустил модель 

AP 900 — первый в мире автоматиче-
ский высекальный пресс Autoplatine. 
Машина совершила настоящую рево-
люцию в области высекания и биговки 
картона. Она конвертировала более  
4 000 листов час, — и это в те времена, 
когда ручные прессы обрабатывали не 
более 1 200! Этот пресс и положил на-
чало стремительному промышленно-
му взлету группы.

В 1950-х гг. компания Bobst выходит 
на рынок США, который в дальнейшем 
стал основным рынком сбыта ее про-
дукции. В Америке компания Bobst 
начала сотрудничать с американской 
компанией Champlain, специализиро-
вавшейся на оборудовании для глубо-
кой печати для производства упаковки 
в больших объемах. В 1965 г. компания 
Bobst приобрела Champlain. 

В 1970 г. Bobst, которому стало 
тесно на заводе в Прийи, приобрел  
300 000 м2 земли в Ме (округ Лозанна) 
под строительство новых мощностей.
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Превосходное качество высечки 
начинается здесь и сейчас
Высекальный пресс начального уровня – это не обязательно синоним ограниченного набора 
функций и возможностей. Новый NOVACUT 106 от компании BOBST перевернет ваше представление 
о том, на что способен доступный высекальный пресс. NOVACUT 106 позволяет делать 
высечку на всех видах продукции и материалах, предлагая широчайшие возможности в одном 
производительном, эргономичном, стильном и удивительно доступном решении.

С новым NOVACUT 106 у вас есть еще одно преимущество – наши инженеры и технологи со всего 
мира всегда с вами на связи, всегда онлайн. Они помогут и проконсультируют вас по поводу 
производственных задач, с которыми вы сталкиваетесь.
Итак, если вам нужно превосходное качество высечки, вам нужен новый NOVACUT 106.

NOVACUT 106

www.bobst.com
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Мировой уровень
В 1980-х гг. компания Bobst стала 

международной группой компаний. 
Приобретение предприятий Martin 
во Франции и Peters в Германии, а так-
же покупка 50% акций итальянского 
производителя машин Schiavi вывели 
компанию Bobst на уровень ведущего 
мирового производителя оборудова-
ния для гофрокартона и позволили ей 
начать работать на рынке упаковки из 
гибких материалов.

Вплоть до начала XXI в. группа 
компаний Bobst расширяла свое при-
сутствие в разных странах. В 1990 г. от-
крылся завод в Германии; затем ком-
пания создала отделения в Малайзии, 
Таиланде, на Тайване и в Индонезии, а 
также закрепилась в Индии. Были вве-
дены в эксплуатацию заводы в Шанхае 
(Китай) и в Итатибе (Бразилия). Кроме 
того, компания открыла представитель-
ства в Центральной Европе и России.

В 2004 г. компания Bobst приобрела 
у финского холдинга Metso пять компа-
ний, таким образом усилив и расширив 
свое присутствие на рынке оборудо-
вания для производства упаковки из 
гибких материалов. Тогда на подобное 
оборудование приходилось лишь 7% 
продаж Bobst. Эта покупка позволит 
компании увеличить долю такого обо-
рудования в своих продажах до 20% и 
укрепить позиции на этом стремитель-
но растущем рынке.

Стратегия бренда
В период с 2009 г. по 2011 г. группа 

компаний Bobst, понесшая немало по-
терь во время мирового финансового 
кризиса 2008 г., запустила беспреце-
дентную программу преобразований, 
которая была основана на сокращении 
расходов и численности персонала. Од-
ним из главных направлений деятель-
ности стало объединение большого ко-
личества накопившихся за долгие годы 
работы торговых марок выпускаемой 
продукции под единой маркой Bobst. 
В 2012 г. в рамках стратегии консолида-
ции, проходившей под девизом «Одна 
группа — один бренд», был утвержден 
новый логотип компании. Им марки-
руют всю продукцию компании и все 
предоставляемые ею услуги. Усилия, 
приложенные компанией Bobst, и 
жертвы, на которые ей пришлось пой-
ти, оправдались: с 2014 г. компания 
приносит стабильную прибыль. Теперь 
она готова ответить на любой вызов со 
стороны постоянно меняющейся миро-
вой экономики.

В 2013 г. компания Bobst приступи-
ла к эксплуатации производственных 
корпусов нового предприятия в Ме, где 
в рамках проекта TEAM (под девизом 
«Все вместе в Ме») группа объединила 
под одной крышей оба своих завода в 
округе Лозанна. С тех пор на предпри-
ятии были введены многочисленные 
технологические новшества. В ответ 
на особые потребности развивающих-
ся рынков в Китае, в Индии и в Южной 
Америке производится оборудование, 
которое отличается превосходным со-
отношением цены и качества. Компа-
ния Bobst, которая находится в аван-
гарде отрасли цифровой печати, уже в 
течение года успешно испытывает два 
цифровых пресса на предприятиях кли-
ентов. Весной прошлого года компания 
Bobst приобрела итальянское пред-
приятие Nuova Gidue. Эта компания, 
специализирующаяся на оборудовании 
для печати маленьких тиражей, теперь 
называется Bobst Firenze. Приобрете-
ние укрепило положение группы на 
рынке этикеток и упаковки из гибких 
материалов.

Bobst сегодня
Компания Bobst — крупнейший в 

мире поставщик оборудования и услуг 
для упаковочной промышленности, 
работает в трех направлениях: гофри-
рованный картон, плотный картон и 
гибкие материалы. Она работает более 
чем в 50 странах и располагает 11 про-
изводственными площадками. На пред-
приятиях группы, расположенных по 
всему миру, работает более 4 800 чело-
век. Географическая близость рынков 
сбыта и сервисных центров Bobst — 
одно из важнейших преимуществ, по-
зволивших компании добиться ведуще-
го положения в отрасли.

Группа мобилизует самые важ-
ные ресурсы и всю свою энергию для 
обеспечения технического развития. 
Новаторство, которое присуще всем 
видам деятельности компании, зани-

мает центральное место в стратегии ее 
развития. Это подтверждается получе-
нием почти 1 8350 патентов. Сегодня 
компания Bobst предлагает обору-
дование, предназначенное для удо-
влетворения индивидуальных потреб-
ностей клиентов. Системы цифровой 
печати открывают новые привлека-
тельные рынки сбыта и предоставля-
ют производителям-владельцам тор-
говых марок новаторские решения и 
прежде всего — в области производ-
ства персонализированной продук-
ции, а также упаковки и этикеток, вы-
пускаемых малыми партиями.

В центре внимания компании Bobst  
— удовлетворение потребностей кли-
ентов, поэтому она стала одной из пер-
вых компаний, предлагающих заказчи-
кам полный спектр услуг. Это не только 
базовые услуги, такие как поставка за-
пасных частей, дистанционное обслу-
живание, или всевозможная техниче-
ская поддержка, но и разнообразные 
программы текущего обслуживания 
машин, их модернизация и разработка 
технических решений для оптимизации 
производственных процессов. Каждый 
год высококвалифицированные техни-
ческие специалисты нашей компании 
проходят обучение продолжительно-
стью более 8 000 часов.

Bobst намеревается и впредь инве-
стировать в своих сотрудников и раз-
вивать производство новых продуктов, 
предназначенных для удовлетворения 
потребностей рынка и обеспечения 
стабильного и долгосрочного роста. 
Компания Bobst всегда уделяла повы-
шенное внимание общечеловеческим 
ценностям. Такой подход обеспечил ее 
успех и останется стержнем ее деятель-
ности в будущем.

Генеральный директор компании 
Жан-Паскаль Бобст — правнук основа-
теля предприятия. С 2009 г. он управ-
ляет работой компании, штаб-квартира 
которой находится в Ме, неподалеку от 
швейцарского города Лозанна.               


